

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL DOMINGO 8 DE ABRIL DE 1827.

SAN DIONISIO, OBISPO Y SANTA CASILDA, VIRGEN

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de los Descalzos,

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 5 h. y 35', y se oculta á las 6 h. y 25'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29 9, 60.	66 02	E.	Despejado
A las 12 del día....	29 9, 50.	70 02.	id.	Idem.
Alas 6 de la tarde.	29 9, 20.	68 09.	id.	Nublado

Mareas en esta bahía

1.a Bajamar á las 5 h. 22' mad. 2.a Bajamar á las 5 h. 51' tard.
1.a Altamar á las 11 h. 37' mañ. 2.a Altamar á las 12 h. 5' noh.

MONSTRUO MARINO.

El 25 de Diciembre último hallándose el buque *Gold Hunter*, de Boston, capitan Knowler, en altamar, apareció á poca distancia de él un monstruo marino, hasta ahora no conocido. Tenia de 80 à 90 pies de largo, y su cabeza era del tamaño y figura del un becerro sin astas. Su cuerpo muy liso tenia la circunferencia de una barrica, y su cola, del tamaño de un mastelero, era redonda, acabando en la misma forma de golpe sin progresion, y no se le advertian aletas. Mantuvose á barlovento y muy cerca del buque unos 40 minutos con la cabeza y la cola fuera del agua. Enroscado el cuerpo en dos vueltas estuvo como para lanzarse contra el buque aguardandole el capitan por momentos. Habia soplado un viento tan fuerte del SSO. que el buque andaba nueve millas

por hora. A las 4 cambió el viento al NO. y el buque hizo rumbo al Sur. De no haberse visto aquel monstruo hasta que el buque viró infiere el capitán que le habia seguido durante el temporal. Cuando le vió la primera vez tenia la cabeza como seis pies fuera del agua, manteniendose en direccion á la proa. Su color era muy obscuro ó negro. Llegada la noche se perdió de vista.

BIBLIOGRAFIA.

Bajo el titulo de *Noticias secretas de America*, se acaba de publicar en Londres el informe secreto que dieron al Sr. Don Carlos III los sabios españoles D. Antonio Ulloa y D. Jorge Juan, despues de los viages que de orden de S. M. hicieron en aquellas estensas regiones. La obra se ha publicado en el original español con notas ilustrativas del Sr. David Barry, y forma un abultado tomo en 4.º real, impreso con lujo superior y adornado con los retratos de Ulloa y de Juan.

Estos dos hombres eminentes, bien conocidos de todos los sabios de Europa fueron comisionados por Fernando VI, rey de España, para hacer observaciones de todas clases en los dominios españoles de la America meridional. Una parte considerable de sus informes se publicó y circuló por toda Europa, pero otra, y tal vez la mas importante y que contiene el informe reservado, nunca vió la luz publica.

El informe secreto versa sobre los vireinatos é intendencias de la Nueva Granada, Perú y Chile, y en él se encuentran noticias sobre las costumbres, régimen municipal y parroquial, geografia y estadística, que seria inutil buscar en otra parte. Los países mas estensamente descriptos son los del Perú y Quito. Trata de las minas y de la agricultura, de los bosques y rios, de la pesca de la perla en el mar del Sur, de los límites entre la America española y la portuguesa.

La impresion es conforme á las demas obras de estos autores impresas en Madrid á costa del Rey de España. Además de las notas que son copiosas contiene una introduccion y un apendice del citado Barry.

— *Periodico arabe.*— Una obra enteramente nueva comenzará á publicarse en Paris en el mes de Julio inmediato, y será continuada mensualmente; á saber: un periodico de ciencias y artes, en lengua arabiga, en beneficio de las naciones del Oriente. Tratará de las matematicas (abrazando la astronomia) de la geografia, filosofia natural, química, geologia (comprendiendo la mineralogia) medicina, cirujia, anatomia, agricultura &c. Una obra de esta clase trabajada habilmente no podrá menos de influir con mucha ventaja en la civilizacion de los pueblos mahometanos, haciendoles participantes de los innumerables pro-

gresos que en todos los ramos útiles han hecho en los últimos siglos las naciones cristianas. — Mr. Castiglioni, de Milan, ha publicado una memoria geográfica y numismática de la parte oriental de Berberia llamada por los arabes *Afrika*. Describe su antigüedad y las variaciones que ha experimentado, y corrige los innumerables errores en que han incurrido al hablar de aquel país los geógrafos y viajeros.

Continúa la Real cédula comprensiva de la Bula de su Santidad.

„Queremos también que á los traslados ó copias de las presentes aunque esten impresas, firmadas por mano de algun notario publico, y selladas con el sello de alguna persona constituida en dignidad eclesiástica, se les dé la misma fe, que se daría á las originales, si fuesen exhibidas ó presentadas.

„Nadie pues se atreva á oponerse, ni quebrantar temerariamente estas nuestras letras de confirmacion, innovacion, aprobacion, comision, invocacion, requisicion, decreto y voluntad, y si alguno se atreviere á intentarlo sepa que incurrirá en la indignacion del Dios Omnipotente y de sus Apostoles S. Pedro y S. Pablo.

„Dadas en Roma en Sta. Maria la mayor el 18 de Marzo del año de la Encarnacion del Señor, 1751, el 11 de nuestro Pontificado.”
 ¡ Ojalá los Soberanos de aquel tiempo hubiesen hecho tanto aprecio de estos decretos, como lo exigian la salud de la Iglesia y del Estado! ¡ Ojalá se hubiesen persuadido que debian venerar á los Soberanos Pontifices sucesores de S. Pedro no solamente como Pastores y Maestros de la Iglesia universal, sino tambien como defensores muy ardientes de su dignidad, que velan con la mayor diligencia para descubrir los peligros que les amenazan! ¡ Ojalá hubieran usado de su poder para destruir las sectas, cuyos perniciosos designios les habia manifestado la Silla apostólica! Desde entonces se hubiera acabado con ellas. Mas como seducidos por fraude de los sectarios que ocultaban con tanto artificio sus proyectos, ó por la persuacion de algunos hombres imprudentes juzgasen que este negocio se debia despreciar ó corregirse con remedios suaves, nacieron de aquellas sectas antiguas masónicas, que jamas estuvieron quietas, otras muchas peores y mas audaces que aquellas. Todas estas las ha abrazado en su seno la secta de los Carbonarios, que se reputaba por la principal en Italia, y en algunas otras naciones, y dividida como en varias ramas que solo se diferencian en el nombre, emprendió impugnar con el mayor ardor la Religion católica, y todas las supremas potestades civiles legítimas, Pio

VII, de feliz memoria, al cual hemos sucedido, con el fin de librar de esta calamidad á la Italia y á los demas paises, y especialmente al estado pontificio, en el cual se habia introducido con la invasion de los extranjeros, por haber cesado por algun tiempo el gobierno del Papa, condenó con penas gravísimas la secta de los Carbonarios, bajo cualquiera denominacion que fuera conocida en los diversos paises é idiomas, por la Constitucion que publicó el 15 de Setiembre del año 1821 que empieza: *Ecclesiam á Jesu Christo* la cual Nos hemos juzgado insertarla en estas nuestras letras, y es como se sigue.

(Se continuará).

En virtud de providencia del Exmo. Sr. Gobernador Militar y Politico de esta plaza á consecuencia de oficio del Sr. Alcalde Mayor de la ciudad del Puerto de Santa María, se llama á D. Camilo de la Torre sus herederos ó parientes hasta el cuarto grado para que se presenten ante dicho Sr. Alcalde Mayor á usar del derecho que les asista á la casa plaza del Rey, de aquella ciudad, que ha sido denunciada en su juzgado. Cadiz 6 de Abril de 1827. = José Rodríguez Pelaez.

VAGUNA PUBLICA.

Con arreglo á Real orden se administrará por la Junta Superior de Sanidad el dia 9 del corriente á las 5 de la tarde en las casas Capitulares; se advierte á los que conducen los niños que han de tener las papeletas de domicilio de sus respectivas comisarias.

AVISOS.
El paquete de S. M. B. Lord Hobart, cap. James, de la Marina Real, ha llegado á Gibraltar, y permitiendolo el tiempo saldrá para Cadiz mañana Domingo 8 del corriente donde permanecerá 24 horas para recibir la correspondencia y pasajeros que se presenten para Inglaterra. En la administracion de Correos y Consulado ingles se reciben las cartas. Cadiz 7 de Abril de 1827.

Quien quisiere vender cortinas y colchas de damasco, guardapiés y capotes de seda antiguos, abanicos y sarcillos antiguos loza de China id. y casacas de grana, acudira á la plazuela de Santiago, núm. 17, donde se halla de venta una caja de hierro para dinero que hará de 10 á 12 talegas.

Micaela Vazquez, de 8 meses de parida, busca casa para criar: vive en la cerca de Capuchinos, calle de la Cocina, n. 203, casa de la Municion.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.